



INFORME DE PROYECTO

ETI / 77869 / LXV A

Etiopía - África Este

FOMENTO DE LA INCLUSIÓN LABORAL DE JÓVENES VULNERABLES EN ADDIS ABEBA

Este proyecto no deberá ser presentado a ninguna institución que requiera convocatoria o convenio previo (Organismos Públicos, Ayuntamientos, Entidades Financieras y Empresas).

Con la operación enlace se quiere contribuir a lograr una mayor sensibilidad y compromiso hacia los países del Sur, y motiva a la recaudación de recursos que se incluyen en un fondo común destinado a financiar este proyecto enlazado y otros impulsados por Manos Unidas.

C/ Martínez Villergas, 8
28027 Madrid
teléfono 914 047 391
email parroquiastm@archimadrid.es



ETI / 77869 / LXV A

Orden: 90

Localidad: ADDIS ABEBA

SOLICITUD QUE SE ADMITE FOMENTO DE LA INCLUSIÓN LABORAL A JÓVENES
VULNERABLES EN ADDIS ABEBA

IMPORTE TOTAL 130.848, 00 €

AL FRENTE DEL PROYECTO ARCHDIOCESAN CATHOLIC SECRETARIAT (ACS)

BENEFICIARIOS
DIRECTOS: 150
INDIRECTOS: 570

1.- RESUMEN DEL PROYECTO

Etiopía forma parte del Cuerno de África. Tiene una extensión de 1,12 millones km² y unos 120 millones de habitantes. Ocupa el puesto 175 en el Índice de Desarrollo Humano de un total de 191 países (HDR 21-22). Con más de 80 grupos étnicos, el país tiene una gran diversidad lingüística, étnica, cultural y religiosa. El 85% de la población vive en las zonas rurales y la agricultura forma la base de la economía del país, ya que más del 70% de la población se dedica a este sector. En los últimos años la población ha sufrido una serie de crisis que ha generado cada vez más pobreza, sufrimiento e inseguridad como consecuencia de los conflictos, los efectos de la pandemia y los desastres naturales, estos últimos motivados, en gran parte, por el cambio climático. Uno de los grandes desafíos de Etiopía es el desempleo juvenil. De la población total, más de 25 millones tienen entre 15 y 29 años, y se estima que en 15 años esa cifra aumentará hasta los 35 millones. Este incremento requerirá la creación de 2 millones de nuevos puestos de trabajo, aproximadamente. Sin embargo, la creación real de empleo está muy por debajo de esa cifra. Esta escasez de oportunidades laborales es la causa de desplazamientos internos y emigración hacia otros países, y acarrea una serie de consecuencias perjudiciales, como el aumento de los riesgos de inestabilidad, la delincuencia, el uso de drogas y conflictos, perpetuando, así, un ciclo de pobreza generalizada.

Para abordar la problemática del elevado índice de desempleo juvenil y la falta de oportunidades nuestro Socio Local, el Secretariado Católico de la Archidiócesis de Addis Abeba (ACS), propone implementar cursos de formación profesional de calidad en la Escuela de Formación Profesional San Juan Pablo II, en profesiones innovadoras que no se ofrecen en otros centros formativos de la capital y, sin embargo, tienen alta demanda laboral. La Escuela de Formación Profesional San Juan Pablo II se ha construido

recientemente y está estratégicamente ubicada en el recinto del arzobispado de Addis Abeba.

Se solicita la colaboración de Manos Unidas para poder iniciar la capacitación en el oficio de Técnico en instalación eléctrica y en energía solar fotovoltaica, una formación que, además de preparar a los jóvenes para integrarse en empleos dignos, también les proporcionará las habilidades necesarias para emprender y generar sus propios ingresos. De este modo, se espera mejorar su calidad de vida y ampliar sus oportunidades de desarrollo personal y profesional.

Este proyecto forma parte de una iniciativa holística coordinada por ACS, e involucra a un consorcio de varias instituciones católicas que ofrecen una gama de servicios integrales para, así, facilitar la inserción laboral de desplazados internos, retornados, refugiados y jóvenes desempleados. Una vez que esta rama de formación esté en pleno funcionamiento, se estima que anualmente se graduarán 150 alumnos como Técnicos de instalación eléctrica y solar, que serán los beneficiarios directos de este proyecto.

Manos Unidas colaborará aportando los equipos necesarios para la enseñanza, más el mobiliario para las aulas donde se llevará a cabo la educación en la disciplina mencionada, cubriendo el 60% del presupuesto; mientras el socio local, cubre el 40% restante, que es el coste proporcional de la construcción de las aulas relevantes para este proyecto.

El proyecto tiene una duración de 12 meses y contribuirá al ODS (Objetivo de Desarrollo Sostenible) nº 4 "Educación de Calidad".

2.- BENEFICIARIOS

DESCRIPCIÓN DE BENEFICIARIOS

Los beneficiarios de este programa son jóvenes, tanto hombres como mujeres, que asisten a la Escuela de Formación Profesional San Juan Pablo II ("St. John Paul II TVET College and Integrated Youth Development Centre") en Addis Abeba. Estos jóvenes se enfrentan a desafíos significativos en la búsqueda de empleo a causa del alto índice de desempleo y la educación insuficiente. Muchos de ellos proceden de áreas rurales donde las oportunidades laborales son escasas mientras que, otros, han regresado forzosamente a Etiopía desde Oriente Medio, principalmente desde Arabia Saudí. La mayoría de estos jóvenes se quedan en Addis Abeba, donde se enfrentan a un futuro incierto debido a su limitada educación formal, lo que los expone a muchos riesgos y a una vida insegura. Además, algunos son jóvenes desplazados debido a los conflictos étnicos que están sacudiendo al país.

PARTICIPACIÓN EN LA ELABORACIÓN DEL PROYECTO

Debido a la naturaleza del proyecto no se ha definido detalles específicos para que los beneficiarios participen.

3.- OBJETIVOS

OBJETIVO GENERAL

Contribuir a mejorar las condiciones de vida de los jóvenes de Etiopía.

OBJETIVO ESPECÍFICO

Fomento de la inclusión laboral de jóvenes vulnerables en Addis Abeba a través de la formación profesional.

RESULTADOS ESPERADOS

Se habrá puesto en marcha un programa formativo de calidad y accesible a jóvenes en el oficio de Técnico en instalación eléctrica y de energía solar fotovoltaica.

ACTIVIDADES A REALIZAR

A1. Adquisición de mobiliario para aulas y otras dependencias de la rama de formación vocacional en instalación electrónica y solar.

Sillas para: aula de electricidad y electrónica (20), sala de profesores y secretaría (3), sala de reuniones (5), jefatura de departamento (1), invitados (4).

Mesas para: jefatura de departamento (1), sala de profesores y secretarias (3), sala de reuniones (1), aula eléctrica (10).

Pizarras (8).

A2. Adquisición de equipos técnicos de formación (10 cajas de herramientas electrónicas (juegos completos), 10 cajas de herramientas eléctricas (juegos completos), 20 soldadores de sobremesa con soporte, 15 juegos de instrumentos de prueba, 5 taladros con juegos de brocas, 5 taladros eléctricos, 20 llaves Allen de estrella y angular, 5 amoladoras con batería y cable de alimentación, 5 fuentes de alimentación eléctrica DC, 5 osciloscopios, 5 generadores de señal, 5 compresores pequeños de aire, 3 escaleras plegables, 10 llaves dinamométricas, 10 medidores de longitud digital, 30 medidores analógicos, 5 niveles láser, 20 niveles de agua manual, 5 módulos solares pequeños, 5 herramientas sujetacables, 30 cajas de herramientas básicas).

A3. Construcción de aulas/otras salas para la instalación solar y eléctrica (parte proporcional, aporte local).

4.- ORIGEN Y JUSTIFICACIÓN

ORIGEN DE LA INICIATIVA

El proyecto forma parte de una iniciativa holística que se propone facilitar la inserción laboral de desplazados internos, retornados, refugiados y jóvenes desempleados. Coordinado por la Oficina Pastoral del Secretariado Católico del Archidiócesis de Addis Abeba, este esfuerzo conjunto involucra a 6 instituciones católicas que, bajo el paraguas de un consorcio, ofrecen una gama de servicios integrales que incluyen atención médica, asesoramiento, formación profesional, capacitación empresarial y apoyo para lograr la inserción laboral o la obtención de financiación inicial para que puedan emprender un

negocio propio. Durante el período piloto de 32 meses, entre otros logros, el consorcio ha brindado formación profesional a cerca de 2.000 personas. En este mismo período se ha construido un edificio de 1.200m², ubicado estratégicamente en el mismo recinto episcopal de Addis Abeba. Se ha diseñado para que sirva como centro de formación profesional con instalaciones deportivas, culturales y recreativas para jóvenes y, también, como un espacio para realizar programas de diálogo interreligioso y consolidación de la paz, contribuyendo, así, a abordar los desafíos sociales y económicos de Addis Abeba.

El programa de educación de este proyecto, y todos los demás ejecutados por el Secretariado Católico de la Archidiócesis, se coordinará con las autoridades oficiales del gobierno del país y cumplirá con las políticas y programas relevantes del sector "educación" del Gobierno.

Los motivos fundamentales que impulsan esta iniciativa son el elevado índice de desempleo juvenil en el país y las proyecciones demográficas, que indican un crecimiento futuro en la población actual de jóvenes de entre 15 y 29 años, que pasarán de 25 millones a 35 millones en los próximos 15 años. Este incremento requerirá la creación de, aproximadamente, 2 millones de nuevos puestos de trabajo. Sin embargo, la creación real de empleo está muy por debajo de esa cifra. La escasez de oportunidades laborales, tanto en zonas urbanas como rurales, causa desplazamientos internos y emigración hacia otros países, lo que aumenta los riesgos de inestabilidad y los conflictos sociales. Ante esta situación, el socio local llevó a cabo un diagnóstico que reveló la necesidad urgente de formación profesional en diversos sectores, por lo que se tomó la decisión de construir un centro de formación profesional para abordar estas necesidades de manera efectiva. En resumen, Etiopía requiere una educación más amplia, mejorada y diversificada, que incluya la formación profesional para su juventud, con el fin de contrarrestar la situación actual y el crecimiento demográfico, y así mejorar las perspectivas futuras de sus jóvenes.

PROBLEMAS CONCRETOS A RESOLVER

Problema:

El problema que hay que resolver es el elevado índice de desempleo juvenil y la falta de oportunidades.

Solución:

Para abordar esta problemática, se propone implementar cursos de formación profesional de calidad en 12 profesiones identificadas por tener alta demanda laboral. Se impartirán en un centro de formación que ya está construido en el recinto del arzobispado de Addis Abeba.

Gracias a la colaboración de Manos Unidas se iniciará la capacitación en el oficio de Técnico en instalación eléctrica y en energía solar fotovoltaica. Esta formación profesional además de preparar a los jóvenes para integrarse en empleos dignos, también les proporcionará las habilidades necesarias para emprender y generar sus propios ingresos. De este modo, se espera mejorar su calidad de vida y ampliar sus oportunidades de desarrollo personal y profesional.

